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令和２年 第９回 三朝町教育委員会 定例会 議事録 

 

開 会 日 令和２年９月２４日（木曜日） 

開 催 場 所 三朝町役場 第２会議室 

出 席 者 西田寛司教育長 

芦田準子委員、大丸満壽委員、塩谷俊樹委員、石田仁樹委員 

欠 席 者 な し 

説明等の出席者 山中教育総務課長、山本社会教育課長、新図書館長、小谷指導主事、福田係長 

報 告 事 項   (1) 教育総務課事業について 

(2) 三朝町教育委員会園訪問について 

(3) 後期町教委学校訪問（案）について 

(4) 社会教育課事業について 

(5) 人権学級等について 

(6) 図書館事業について 

(7) 三朝小学校施設整備について 

議 事 議案第 26号 三朝町社会教育委員会会議規則の制定について 

 

協議事項  

その他  

 

 

会 議 の 内 容 

１ 開  会 午後３時３０分 

教育長 令和２年第９回定例会を開会します。 

  

２ 前回議事録 

の承認 

前回の議事録承認につきましては、塩谷委員と石田委員に確認をしていた

だいております。 

  

３ 議事録署名委員 

の指名 

本日の議事録署名委員は石田委員、芦田委員を指名いたします。 

  

４ 報告事項  

 教育長 ９月議会、教育委員会関係は、一般質問、決算審査特別委員会とも特に問

題はありませんでした。追加議案で、教育委員の大丸委員が今月末で任期満

了となられることから、新しく加藤るみこさんに 10 月１日から教育委員を

していただきます。63歳、以前は学校の先生で、倉吉養護学校、琴の浦特別

支援学校を終えて退職されていますけど、高校の先生だったように思います。

大丸さんには１期４年間大変お世話になりました。会が終わってから御挨拶

をしていただいたらと思いますので、よろしくお願いします。 

コロナ関連では、中、小ともに修学旅行を主に県内で、三朝温泉、皆生温

泉に泊まって実施させていただいております。大山登山は例年は登っていま

すが、ガイドがついてソーシャルディスタンスを保ったなかでないと大山登



2 

 

山できないということで、大山周辺の散策を日帰りで実施しております。修

学旅行で他市町から中、小合わせて 700 名くらい三朝温泉に泊まられ、町か

ら三朝温泉グッズ等をお届けするようにしております。 

国は 10 月から少し緩和ムードで、ウィズコロナ、感染拡大防止策をとりな

がら、段階的に国際交流を広げていきます。西村経済再生担当大臣の話にも

ありますように、ビジネス関係者を対象としてベトナム・台湾と往来をして

いくとか、外国人留学生の入国を緩めるとか、長期滞在している外国人の出

入りをするとか、そのようなことがこれから 10 月になって始まっていきま

す。特に人の交流が盛んになってくると、また感染症防止の対策を個々に徹

底するよう、学校を通じて家庭へお願いしていきたいと思っております。 

  そんな中、中学校では半日ですが運動会もさせていただきました。10月 10

日には小学校で運動会をします。それから文化祭・音楽祭についても、方法

を考えながら工夫して保護者の人に少しでも多く見ていただけるようにした

い。中学校の方では動画配信をして見ていただくとか、視聴できる方を特定

し、期間を特定してすれば可能であろう。社会教育においても三朝大学は御

存じのように通信教育型で実施しておりますし、駅伝、山口将棋大会、芸能

文化祭、差別をなくする三朝町集会、町スポレク祭、それから人権講座と、

すべて中止しないで実施するようにしてきています。 

  それから後で社会教育課長が説明すると思いますが、ＮＣＮを利用して人

権講座の１コマを２か月にわたって放映して、このコロナ過の差別的な事案

を耳にするところですが、こんな時ですから特に人権について深く考えるこ

とを町民皆さんにしていただいたらという思いで放送させていただくことに

しております。 

  あとは私の事ですけど、10 月 22 日・23 日に南部町で秋の県の町村教育長

会がありますので行ってこようと思います。主な協議話題は、新型コロナウ

イルスの事と、教職員の働き方改革についてであります。それから県への要

望・国への要望事項についても話をされると思っております。 

続いて、教育総務課から報告をお願いします。 

事務局 (1) 教育総務課事業について 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

教育長 

教育委員 

事務局 

教育委員 

事務局 

 

 

 

教育長 

 

 

（資料により報告） 

(2) 三朝町教育委員会園訪問について 

（資料により報告） 

  昨年度までは町民課の方が依頼して実施している県の幼児教育アドバイザ

ーの訪問日程に合わせて実施していましたが、訪問の趣旨が違うので今年度

は別に行います。 

(3) 後期町教委学校訪問（案）について 

（資料により報告） 

何かありますか。 

小学校の集合の後の懇談は 13:30 ではなく 13:00 ですよね。 

そうです。失礼しました。 

中学校の文化祭と小学校の音楽会は、来賓は遠慮しているという形ですか。 

音楽会・文化祭についてはまだ何も話を聞いておりません。特に中学校に

ついては動画配信等を考えておられますので、何とかそういった形で委員さ

ん方にも御覧いただくような機会ができればと思っておりますが、そこまで

はまだ。 

極力皆さんに見ていただきますけど、一般の方全部ということにはならな

いので、来賓は限定するかもしれません。 

続いて、事務局。 
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事務局 

 

 

 

 

教育長 

事務局 

 

 

教育長 

事務局 

 

教育長 

教育委員 

 

 

事務局 

 

教育委員 

事務局 

 

教育委員 

事務局 

 

 

教育委員 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育委員 

 

 

教育長 

 

 

(4) 社会教育課事業について 

（資料により報告） 

９月 24 日（木）のモニタリング研修会は 28日（月）に修正お願いします。 

(5) 人権学級等について 

（資料により報告） 

  何かありますか。続いて、図書館長。 

(6) 図書館事業について 

（資料により報告） 

    蔵書点検を実施していますが、詳細は次回報告します。 

  何かありますか。続いて、教育総務課長。 

(7) 三朝小学校施設整備について 

（資料により報告） 

  何かありますか。 

  この「防災拠点としての建設を行うか」というのは、どこまでの思いでし

ているのか。例えば体育館を何かあった時の避難所にするというレベルなの

か、もっと違うことを考えられているのか。 

  これにつきましては、体育館ではなくて校舎の方を防災拠点としての整備

をということで聞かれていました。 

  校舎を防災拠点とするというのは、具体的にどういうことですか。 

  その時に言われていたのは、地震があったり災害があったらそこに拠点を

移して、学校を使いたいということでしたが。 

  役場の拠点を移すということですか。 

  そういうような感じです。だから役場とかも耐震改修工事をしております

し、役場があるので学校の方は防災拠点とまでは考えなくてもいいと思って

おります。 

  よくニュースなどで、いろんなところで体育館を避難所として使用してい

るということを聞きますが、体育館の冷暖房は今ないですよね。そういう意

味では、冷暖房をつけるというのは夏とか冬とかに避難してくる人が、いつ

も冬は寒い寒いとか、夏は暑くてしょうがないというニュースになるので、

そういうことは考えてないですか。 

  私の方から説明すると、さっき事務局が言ったように、小学校の施設は学

校の施設としてどうあるべきかを私たちは語るのであって、基本設計とかが

できた段階で、今度は「町全体での防災の拠点にしたい」という考えを防災

担当が持っていればそれは加えてきますし、別な意味で今のエアコンの話だ

けを取ると、この暑い中体育館で体育をするのは大変ですし、学校の集会を

するもの大変ですから、今日日体育館にエアコンを入れるというのも国庫事

業のメニューの中に入っていたと思います。防災としての補助事業を入れる

のか、学校施設整備の補助事業を入れるのかというのはまだちょっと先の話

になるかもしれませんが、あくまで基本設計の中で出来上がったものをこれ

から総合教育会議とかで話をしていくときには加えていく。教育委員さんの

意見として、体育館にエアコンを入れて避難所として活用できることも考え

たらどうだという意見があったということは添えておこうとは思います。 

  教育長が言われたとおり、一つとしては防災拠点というか避難所というこ

とも考えるんですけど、学校として体育館を使うときに、寒かったり暑かっ

たりというのはありますので、空調は入れた方がいいのかなと思います。 

  私たちは財政はあまり気にせずに、自由に語った方がいいと思いますけど、

財政との協議の中で落とすものは落とされるということはあるかと思いま

す。 



4 

 

 

 

 

 

５ 議事 

 

事務局 

  

 教育長 

 教育委員 

 教育長 

 

 

６ 協議事項 

  

 

 

  何かございますか。いいでしょうか。 

続いて、議事についてお願いします。 

 

 

 

 

議案第 26号について 三朝町社会教育委員会会議規則の制定について 

（資料により説明） 

  御賛同いただけますか。 

  （異議なし） 

  議事は以上であります。 

 

  

 

   

  協議事項はなし 

 

 

７ その他 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

その他、何かありますか。 

  旧南小、旧東小のガラスが割られていましたが、警察に届け出いたしまし

た。 

  新型コロナの関係で、学校で耳鼻科検診がまだ実施されていません。２８

日の中部の教育長会で集まってお願いに行く予定。それでだめな場合、鳥取

県体育保健課へお願いに行きます。現在は、校医さんにお願いして悪い場合

にお願いしに行くという話も出ています。単価が町によってばらばらでおま

けに安いうえに、本業を休んで行う必要もある。 

  その他。 

  10 月の中旬頃に小学校整備の関係で、臨時の委員会を開催したいと考えて

おりますので、日程調整させていただきますのでよろしくお願いします。 

 

８ 閉会 

 

 午後 ４時１０分 

 
 


